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ABSTRAK 
 

Herlan Firmansyah. Pengaruh Pendapatan Asli Daerah (PAD), Belanja Daerah 

dan Zakat terhadap Pertumbuhan Ekonomi serta Tingkat 

Pengangguran di Jawa Barat 
 

     Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena ekonomi makro Provinsi Jawa 

Barat yang menunjukkan adanya distorsi. Tingkat Pengangguran Terbuka (TPT) 

tahun 2019 tertinggi di Indonesia yaitu sebesar 7,73 %, sementara angka TPT 

secara nasional tahun yang sama sebesar 5,01%. Produk Domestik Regional Bruto 

(PDRB) sebagai proksi dari pertumbuhan ekonomi berada diurutan ke 21 di 

Indonesia. Instrumen kebijakan fiskal yang dikelola pemerintah daerah serta 

instrumen fiskal syariah berupa zakat yang dikelola BAZNAS belum 

menunjukkan adanya redistribusi pendapatan yang merata serta belum dapat 

mewujudkan kesejahteraan jangka panjang (Falāh) bagi masyarakat.  

     Tujuan penelitian ini adalah untuk mengidentifikasi, mendeskripsikan dan 

menganalisis pengaruh Pendapatan Asli Daerah (PAD), belanja daerah, dan zakat 

terhadap tingkat pengangguran, baik secara langsung maupun secara tidak 

langsung melalui pertumbuhan ekonomi sebagai variabel intervening. Penelitian 

ini juga bertujuan untuk mempertajam pemahaman tentang keterkaitan antara 

instrumen kebijakan fiskal, pertumbuhan ekonomi dan tingkat pengangguran, baik 

pada tataran teoritis maupun empiris serta dalam perspektif hukum Islam.  

     Grand Theory yang digunakan adalah maqāṣid asy-syarīah, Middle Theory 

yang digunakan adalah teori kewajiban negara Abū Yūsuf, teori tujuan negara Al-

Mawārdī, teori keuangan publik Abū ‘Ubaid dan teori tanggung jawab negara 

Muhammad Baqr Asdr. Applied Theory yang digunakan adalah teori kebijakan 

fiskal, teori pengelolaan zakat, teori pertumbuhan ekonomi dan teori 

ketenagakerjaan. 

     Penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis empirik dengan jenis penelitian 

kuantitatif dan metode penelitian deskriptif analitis. Data yang digunakan adalah 

data panel dari enam kabupaten/kota di Provinsi Jawa Barat tahun 2010 sampai 

dengan 2019. Model statistik yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis 

jalur (Path Analysis) dengan statistik software SmartPLS versi 3.0. 

     Hasil penelitian menyimpulkan bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan 

PAD dan belanja daerah terhadap pertumbuhan ekonomi. Zakat tidak berpengaruh 

signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Secara simultan terdapat pengaruh 

positif dan signifikan PAD, belanja daerah dan zakat terhadap pertumbuhan 

ekonomi.Tidak terdapat pengaruh signifikan PAD terhadap tingkat pengangguran. 

Belanja daerah, zakat dan pertumbuhan ekonomi berpengaruh negatif dan 

signifikan terhadap tingkat pengangguran. Secara simultan terdapat pengaruh 

negatif signifikan PAD, belanja daerah, zakat dan pertumbuhan ekonomi terhadap 

tingkat pengangguran. Hal tersebut dibuktikan dengan nilai path coefficients dan 

nilai R square adjusted. Pertumbuhan ekonomi dapat memediasi pengaruh 

variabel PAD dan belanja daerah terhadap tingkat pengangguran. Namun tidak 

dapat memediasi pengaruh zakat terhadap tingkat pengangguran. Hal tersebut 

dibuktikan dengan hasil analisis indirect effect dan analisis Variance Accounted 

For (VAF). 
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ABSTRACT 
  

Herlan Firmansyah. The Effect of The Locally Generated Revenue, Local 

Government Spending, and Zakat on Economic Growth 

and The Unemployment Rate In Jawa Barat. 

 

This research is motivated by macroeconomic phenomena of West Java 

Province that show distortions. The unemployment rate (TPT) in 2019 is the 

highest in Indonesia at 7.73%, which is above the national TPT rate of 5.01%. 

Gross Regional Domestic Product (PDRB) as a proxy of economic growth is 

ranked 21st in Indonesia. Fiscal policy instruments managed by local 

governments and sharia fiscal instruments in the form of zakat managed by 

BAZNAS have not shown an even redistribution of income and have not been 

able to realize long-term welfare (Falāh) for the community. 

      The purpose of this research is to identify and analyze the effect of PAD, local 

government spending, and zakat against the unemployment rate, either directly or 

indirectly through economic growth as an intervening variable. This study also 

aims to sharpen the understanding of the interrelationship between fiscal policy 

instruments, economic development, and unemployment rates, both at the 

theoretical and empirical level and in the perspective of Islamic law. 

The grand theory used is maqāṣid as-syarīah, Middle Theory used is abū 

yūsuf state obligation theory, al-Mawārdī state goal theory, Abū'Ubaid public 

finance theory, and Muhammad Baqr Asdr's state responsibility theory. Applied 

Theory  used is fiscal policy theory, zakat management theory, economic growth 

theory, and employment theory. 

      This study uses an empirical juridical approach with quantitative research type 

and descriptive analytics research method. The data used is panel data from six 

regencies/cities in West Java from 2010 to 2019. The statistical tool used in this 

study is path analysis with SmartPLS software statistics version 3.0. 

 The results concluded that there is a positive and significant influence on 

PAD  and regional spending on economic growth. Zakat has no significant effect 

on economic growth. Simultaneously there is a positive and significant influence 

of PAD, regional spending, and zakat on economic growth. There is no significant 

effect on the unemployment rate. Regional spending,  zakat and economic growth 

negatively and significantly affect the unemployment rate. Simultaneously there is 

a significant negative influence of PAD, regional spending, zakat, and economic 

growth on the unemployment rate. This is evidenced by the path coefficients and 

the value of R square adjusted. Economic growth can mediate the influence of 

variable PAD and regional spending on the unemployment rate. But it cannot 

mediate the effect of zakat on the unemployment rate. This is evidenced by the 

results of indirect effect analysis and Variance Accounted For  (VAF) analysis.  
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 تجريدي
 

يرها على تأثير إيرادات المتولدة محليا والإنفاق الحكومة المحلية والزكاة على النمو الاقتصادي وتأث .هيرلان فيرمانسيا
  الغربيةالجاوى معدل البطالة في 

 
دفع هذا البحث بظاهرة الاقتصاد الكلي في مقاطعة الجاوى الغربي والتي لَمْ تمظْهمرْ ب ميمانماتٌ عمادِلمةٌ. كان معدل 

 من معدل، وهذا الرقم أعلى  ٪7.73هو الأعلى في إندونيسيا حيث بلغ  2019في عام   (TPT) البطالة المفتوحة
TPT  يحتل الناتج المحلي الإجمالي الإقليمي٪5.01الوطني الذي بلغ . (PDRB)  كبديل للنمو الاقتصادي المرتبة

في إندونيسيا. لَ تظهر أدوات السياسة المالية التي تديرها الحكومات المحلية والأدوات المالية للشريعة الإسلامية في  21
 .دلًا للدخل ولَ تتمكن من تحقيق الرفاهية في الفترة الطويلة )الفلاح( للمجتمعتوزيعًا عا BAZNAS شكل زكاة تديرها

اة مالية مة المحلية كأداق الحكو الإنفو والغرض من هذه الدراسة هو التحديد وتحليل التأثِير إيرادات المتولدة محليا 
قتصادي كمتغير لنمو الاالال خاشر من إقليمية والزكاة كأداة مالية شرعية على معدل البطالة، مباشرا كان أو غير مب

لة، ادي ومعدل البطاالاقتص النموو متداخل. تهدف هذه الدراسة أيضا إلى تعميق فهم العلاقة بين أدوات السياسة المالية 
 على المستويين النظري والتجريبي وكذلك بالنظر إلى الشريعة الإسلامية.

ف عن أبي يوس نظرية والنظرية الوسطى المستخدمة هيوالنظرية الكبرى المستخدمة هي مقاصد الشريعة، 
سؤولية قر الصدر عن ماب ونظرية محمد التزامات الدولة، ونظرية الموردي لأهداف الدولة، ونظرية أبو عبيد للمالية العامة،
دي ونظرية مو الاقتصاية الناة ونظر الزك الدولة. فأما النظرية التطبيقية المستخدمة هي نظرية السياسة المالية ونظرية إدارة

 .التوظيف
ستخدمة لموالبيانات ا وصفي.يستخدم هذا البحث منهجا قانونيا تجريبيا مع البحث التحليل وأساليب البحث ال

. الأداة الإحصائية 2019إلى سنة  2009هي بيانات لوحة من ست مناطق أو مدن في مقاطعة الجاوى الغربي من سنة 
 .Smart PLSمن تطبيق  3.0تحليل المسار باستخدام إحصاءات الإصدارالمستخدمة في هذه الدراسة هي 

ى اق الإقليمي علب والإنفالشعو وخلصت نتائج الدراسة أن هناك تأثيرا إيجابيا ومعنويا لاعتدال نمو الأفراد و 
لمتوسط  يجابي ومعنويير إناك تأثلك، هالنمو الاقتصادي. والزكاة ليس لها تأثير كبير على النمو الاقتصادي. بالتزامن مع ذ

لمطلق سط معدل الفقر اوي لمتو  معنمعدل الفقر المطلق والإنفاق الإقليمي والزكاة على النمو الاقتصادي، ولا يوجد تأثير
. في الوقت لى معدل البطالةععنوياً اً ومعلى معدل البطالة. ويؤثر الإنفاق الإقليمي والزكاة والنمو الاقتصادي تأثيراً سلبي

لة. على معدل البطا قتصاديمو الااك تأثير سلبي كبير للإحصاءات العامة ، والإنفاق الإقليمي، والزكاة، والننفسه، هن
 PAD يتوسط تأثير تم ضبطها. يمكن للنمو الاقتصادي أن R يتضح هذا من خلال قيمة معاملات المسار وقيمة

ضح عدل البطالة. يتماة على الزك ها التوسط في تأثيرومتغيرات الإنفاق الإقليمي على معدل البطالة. ومع ذلك، لا يمكن
  (VAF). هذا من خلال نتائج تحليل التأثير غير المباشر وتحليل التباين المحسوب

 

 

 

 


